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Anwesenheit 

Nachname Vorname Liste/Gremium Anmerkung/ Vertretung 

Sobecki Lea RCDS Christian Grabowski 

Brüggemann Matthias GEWI Anwesend  

Heintze Sven GEWI Anwesend  

Yavuz Eren Ertunc Internationale Liste Nur Demir 

Ait Abdedaim Ilias Internationale Liste Gabriel Osei-Assibey 

Matthes Yara Internationale Liste Anwesend  

Flack Sebastian Internationale Liste Anwesend  

Yavuz Emre Internationale Liste Anwesend  

Kappes Charline Junge Liberale  Florian Stenzel 

Stieldorf Linus Kester Junge Liberale  Alexander Schnell 

Von Witzleben Nina GRAS Leon Schmitz 

Pennekamp Franziska  GRAS Anwesend 

Steisel Peter GRAS Anwesend 

Brinkmann Lennart GRAS Anwesend  

Gerbersmann Jonas GRAS - 

Scheufler Carla Marleen Linke Liste  Nicolai Silas Wichmann 

Elmas Baris Linke Liste Darius Happe  

Luckhardt Christian Linke Liste  Anwesend 

Rosek Janina Linke Liste  - 

Taskiran Agit Linke Liste - 

Nickel Felix Linke Liste Anwesend  

Li Yanran Linke Liste - 

Azdad Yasmin Deine Liste Anwesend 

Karabulut Ramazan Deine Liste Anwesend 

Mohr Felix NAWI Anwesend 

Uslu Burak NAWI Anwesend 

Walkowiak Patrick NAWI Anwesend  

Schmidt Lena NAWI Max Schomann  

Buchmann Adrian NAWI Anwesend  

Wegen Annika NAWI Lukas Meier 

Kaldewey Kardo NAWI Helena Cleveland  

Hähner Peter JUSO – Hochschulgruppe Beatrice van Berk 

Wouhbé Lilli-Noor JUSO – Hochschulgruppe Tom Becker 

Semenowicz David REWI Anwesend  

Ruhnke Jill REWI Anwesend 
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TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der SP-Sprecher David (ReWi) eröffnet um 18:11 Uhr die 3. Sitzung des 52. 

Studierendenparlaments und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 31 Parlamentarier*innen 

anwesend.  

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Festlegung der Tagesordnung 

Auf Wunsch der Listen wird als zusätzlicher zehnter und elfter Tagesordnungspunkt 

„Nextbike“ sowie die „Umbesetzung der Ausschüsse“ aufgenommen. 

TOP 4: Bericht des SP-Sprechers und Anfragen 

David (SP-Sprecher/ ReWi) habe die Website aktualisiert und die fehlenden Ausschussmitgliederinnen 

hinzugefügt, sowie das Protokoll der zweiten Sitzung hochgeladen. 

Es werden keine Fragen gestellt. 

TOP 5: Bericht des AStA und Anfragen 

Die AStA-Vorsitzende ist nicht da, daher berichtet Lukas (Finanzreferent/NAWI): 

Er habe Anweisung bekommen zu berichten, dass der Termin mit ‚Unser Campus’ 

stattgefunden habe. Dort sei besprochen worden, dass der nachfolgenden AStA sich weiter um 

das Projekt kümmern würde. Weiter sei es zu Kommunikationsschwierigkeiten mit der 

Hochschulverwaltung gekommen, diese sei der Meinung man könne nur mit der Vorsitzenden 

kommunizieren und nicht auch noch mit dem restlichen Vorstand. 

Es sei erneut zu überplanmäßigen Ausgaben gekommen: 

Geschäftsstelle: es sei bei der Übermittlung der Zahlen Anfang des Jahres zu Fehlern 

gekommen. Die Zahlungen an die Versorgungsanstalt des Bundes und der Länder seien nicht 

mit einbezogen worden.  

Personal Tanzkreis: gleiches Problem. 

Autonomes Ausländerinnenreferat: Eine AE i.H.v. 200€ sei zurücküberwiesen worden, weil 

das Konto gelöscht worden war. Diese sei jedoch trotzdem ausgewiesen worden. Demnach sei 

es trotzdem genau die veranschlagte Summe.  

Der Überschluss würde höher ausfallen als in den vergangenen Jahren, ungefähr 300000€. 

Damit sei der Auftrag der Finanzsanierung erfüllt worden. Nun könne man über viele neue 

Projekte sowie die Senkung des AStA-Beitrags nachdenken. Die Wirtschaftsbetriebe seien 

ebenfalls besser gelaufen. Die Druckerei habe ein Plus von etwa 11000€ im Gegensatz zur 

Schätzung gemacht und das KulturCafé ein Plus von 10000€ im Vergleich zur Schätzung. 
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Lennard (GRAS) fragt nach, wie es insgesamt mit dem Verlust aussähe. 

Lukas (Finanzreferent/NAWI) sagt, dass er die Verlustrechnung nicht parat habe. Dieser sei 

jedoch auch geringer als veranschlagt. 

Weiter wird gefragt, wie viel Prozent der Einnahmen durch interne Aufträge zustande kämen.  

Da die Frage kann ad hoc nicht beantwortet werden.  

Weitere Fragen werden nicht gestellt. 

Lukas (Finanzreferent/NAWI) bedankt sich für die Zusammenarbeit in einem politisch 

schwierigen Jahr.   

TOP 6: Wahl einer Vorsitzenden  

Die NAWI schlägt durch Felix (NAWI) Yara Mattes (IL) für den Posten als AStA-Vorsitzende 

vor.  

Yara (IL) stellt sich vor: 

Sie sei dieses Jahr zum ersten Mal ins StuPa gewählt worden, zuvor sei sie bereits AStA-

Referentin und stellvertretende Vorsitzende gewesen. Sie freue sich auf die Amtszeit und hoffe 

auf eine gute Zusammenarbeit.  

David (SP-Sprecher/ReWi) schlägt eine geheime Wahl vor. 

Es wird gewählt: 

Ja 18 

Nein 11 

Ungültig 1  

Damit wurde Yara (IL) zur AStA-Vorsitzenden gewählt.  

Sie nimmt die Wahl an. 

TOP 7: Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden  

Yara (AStA-Vorsitzende /IL) schlägt den AStA-Vorstand vor: 

Max Schomann (NAWI) als Finanzreferent, 

Linus Stieldorf (Julis) als stellvertretenden Vorsitzenden, 

Matthias Brüggemann (GEWI) als stellvertretenden Vorsitzenden, 

Lukas Meier (NAWI) als stellvertretenden Vorsitzenden, 
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Fatima Azroufi (IL) als stellvertretende Vorsitzende. 

Lennard (GRAS) merkt an, dass man den Finanzreferenten einzeln und zuvor wählen müsse. 

David (SP-Sprecher/ReWi) widerspricht, dies sei laut Satzung nicht vorgesehen. Er könne ihn 

aber beruhigen. Die Wahlzettel würden es ermöglichen jeden der Vorgeschlagenen einzeln zu 

wählen, so würde es zu keinen Missverständnissen kommen. 

Es wird gewählt: 

 Ja Nein Enthaltung  Ungültig 

Max Schomann 21 10 - - 

Linus Stieldorf 22 9 - - 

Matthias Brüggemann 19 11 1 - 

Lukas Meier 19 9 3 - 

Fatima Azroufi 20 10 1 - 

Damit wurde der Vorstand gewählt. 

TOP 8: Bestätigung der Asts Referentinnen  

Yara (AStA-Vorsitzende/IL) schlägt folgende Referentinnen vor: 

 

 

 

Es wird gewählt 

Brachtendorf Liza 

Brachtendorf Sophia 

Queckenberg Robert 

Schnell Alexander 

Balzer Nathalie 

Rilinger Kristin 

Litzmann Anne 

Kulik Valeria 

Heintze Sven 

Jansen Thorger 

Smirnova Ksenia 

Kramer Simon 

Zurkuhl Lionel 

Agethen Ron 

Demirci Talha 

Uslu Burak 

Dickmann Fabian 

Krüger Philipp 

Kaldewey Kardo 
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Nachname  Vorname  Referat Liste  Ja Nein Enthaltung Ungültig 

Brachtendorf Liza Öko Julis 19 9 1 - 

Brachtendorf Sophia Öko Julis 19 9 1 - 

Queckenberg Robert Pobi Julis 19 9 1 - 

Schnell Alexander Pobi Julis 18 9 1 1 

Balzer Nathalie Öff ReWi 19 9 1 - 

Rilinger Kristin Öff ReWi 19 9 1 - 

Litzmann Anne Kultur ReWi 19 9 1 - 

Kulik Valeria Kultur GEWI 19 9 1 - 

Jansen Thorger Öff NAWI 19 9 1 - 

Smirnova Ksenia  Kultur NAWI 19 9 1 - 

Kramer Simon  Kultur NAWI 19 9 1 - 

Zurkuhl Lionel Sport/Esport NAWI 20 8 1 - 

Agethen Ron Sport/Esport NAWI 19 9 1 - 

Demirci Thalha Sport/Esport NAWI 19 9 1 - 

Uslu Burak Infra NAWI 21 7 1 - 

Dickmann Fabian  Mobilität NAWI 19 9 1 - 

Krüger Phillip Öff NAWI 19 9 1 - 

Kaldewey Kardo Infra NAWI 19 9 1 - 

Heinze  Sven  Pobi GEWI 19 9 1 - 

Damit wurden die Referentinnen gewählt.   

TOP 9: Wahl zweier studentischer Mitglieder für den AkaFö- 

Verwaltungsrats und ihrer Ersatzmitglieder  

Lukas (/NAWI) schlägt als männlichen Vertreter David (SP-Sprecher/ReWi) und als weibliche 

Vertreterin Sarah Tsah (IL) vor. 

Es wird erfragt, wer von beiden für den AkaFö-Vorsitz kandidieren würde. 

David (SP-Sprecher/ReWi) antwortet, er würde. 

Lennard (GRAS) fragt, ob die Kandidatinnen es als sinnvoll empfänden, wenn es Kontinuität 

im Verwaltungsrat gäbe.  

David (SP-Sprecher/ReWi) beruft sich auf die Amtszeit von zwei Jahren und sieht in ihr eine 

gewisse Kontinuität. Zudem sei er überzeugt, dass man mit den alten Mitgliedern gut 

zusammenarbeiten könne. Auch sei Sven (AkaFö-Verwaltungsratsvorsitzender/GEWI) nun als 

Referent im AStA und Parlamentarier des StuPa, er könne also mit Rat und Tat zur Seite stehen.  

Katrin (LAT-Koordinatorin) fragt, was David (SP-Sprecher/ReWi) für die großen 

Herausforderungen in der Zukunft halte. 

David (SP-Sprecher/ReWi) antwortet, dass ein großes Thema der steigende Sozialbeitrag in 

Bochum sei. Zudem gäbe es auf Gesetzesebene verschiedene Baustellen an welche man 

ansetzen müsse. Gerade sei ein großes Thema der Verlust von Macht in den Verwaltungsräten. 

Er wird weiter von der Liste GRAS gefragt, an welcher Stelle man den AkaFö-Beitrag senken 

könne. 
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David (SP-Sprecher/ReWi) erwidert, er sähe Potential bei Boskop, möglicherweise könne man 

Kooperationen bezüglich kultureller Veranstaltungen mit dem AStA anstreben. Ansonsten 

müsste man sich die Zahlen ansehen und evaluieren wo noch Einsparungen möglich wären.  

Lennard (GRAS) sagt, es gäbe keine Wasserspender in GD und ID, dort seien Verbesserungen 

möglich und fragt, ob David eine Möglichkeit sieht, die Situation zu ändern. 

David (SP-Sprecher/ReWi) kennt die Problematik und möchte sich dafür einsetzen. 

Christian (RCDS) sagt, die Bibliothek im GD habe samstags bis 22:00 Uhr geöffnet und möchte 

wissen, ob David (SP-Sprecher/ReWi) eine Möglichkeit sehe auch die Cafeteria im GD zu 

öffnen. 

David (SP-Sprecher/ReWi) entgegnet, dass man das Verhältnis von Kosten und Nutzen 

abwägen müsse. 

Christian (RCDS) fragt kritisch weiter, ob David (SP-Sprecher/ReWi) es in Ordnung fände, 

dass Studierende samstags bis zum Unicenter laufen müssen um an etwas zu Essen zu kommen. 

David (SP-Sprecher/ReWi) stellt klar, dass auch Studierende aus anderen Gebäuden dasselbe 

Schicksal teilen würden und er daher nicht das primäre Problem im GD sehe. Auch in der 

zentralen Bibliothek könne nicht gegessen werden, man könne sich aber natürlich damit 

beschäftigen.  

Beatrice (JUSO-HSG) fragt, ob man Informationen gebündelt sammeln könne, sodass alle auf 

dem Campus davon profitieren könnten. 

David (SP-Sprecher/ReWi) erwidert, dass er Möglichkeiten sehe in der Zusammenarbeit mit 

der FSVK und dass er sich auch Feedback im StuPa einholen würde. 

Lennard (GRAS) möchte Davids (SP-Sprecher/ReWi) Meinung zum Abriss der Schirmbar 

hören. 

David (SP-Sprecher/ReWi) stellt klar, dass er in seiner aktiven Zeit im AStA versucht habe die 

Schirmbar zu retten. Er bedauere, dass sie abgerissen worden sei. Vor allem, weil Herr Lücken 

zugesagt habe, man könne die Schirmbar erhalten. Jedoch scheint es an anderer Stelle ein 

Kommunikationsproblem gegeben zu haben, sodass anders entschieden wurde. 

Lennard (GRAS) bemängelt die Strukturen im AkaFö. 

Lukas (NAWI) findet, dass das AkaFö ein ‚intransparenter Laden’ sei. Außer einem 

Geschäftsbericht gäbe es keinerlei Informationen, auch nicht für den AStA oder das 

Studierendenparlament. 

David (SP-Sprecher/ReWi) möchte sich dafür einsetzen. Der Rat tage allerdings nicht 

öffentlich.  

Lennard (GRAS) sieht bei den Studierenden kein Verständnis für den hohen Beitrag. Er fragt, 

ob man Transparenz für den Beitrag schaffen könne. 
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David (SP-Sprecher/ReWi) ist derselben Meinung und möchte diese Informationen gerne 

veröffentlichen. Ein kleines Anliegen ist ihm weiter, dass die Studierende in Minden das 

AkaFö-Angebot kaum nutzen könnten, sodass man eine Beitragssenkung für diese herbeiführen 

sollte. 

Es kommt zur geheimen Wahl: 

 Ja Nein Enthaltung Ungültig 

David  23 5 - - 

Sarah 20 7 1 - 

Somit wurden beide gewählt. 

Weiter müssen die Ersatzmitglieder gewählt werden. 

Zur Wahl stehen: 

Sven Heintze (GEWI) und  

Nur Demir (IL). 

Es wird gewählt: 

18 Ja 

6 Nein 

4 Enthaltungen 

Somit sind auch die Ersatzmitglieder gewählt worden. 

TOP 10: Nextbike  

Dennis Stein von Nextbike informiert über den neuen Vertrag, die Änderungen und 

Problematiken (Präsentation sie Anlage). 

Es werden Missverständnisse und Neuerungen besprochen und die Fragen der 

Parlamentarierinnen geklärt. 

Das StuPa bedanken sich bei Herrn Stein und ist sehr zufrieden mit der Präsentation. 

TOP 11: Umbesetzung der Ausschüsse  

Die Liste NAWI besetzt ihren Platz im Haushaltsausschuss neu: 

David (SP-Sprecher/ ReWi) soll den Platz von Sven (GEWI) einnehmen. 

Dies wird einstimmig angenommen.   
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TOP 12: Sonstiges  

David (SP-Sprecher/ ReWi) bedankt sich beim ausgeschiedenen AStA, besonders bei Zeynep 

(Deine Liste) und Lukas (NAWI) für die gute Zusammenarbeit im letzten Jahr.  

21:01 Uhr David schließt die Sitzung  

 

 

Für die Richtigkeit  

 

_________________________________________________ 

(Jill Ruhnke - stellvertretende SP-Sprecherin/Protokollantin)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


